

ÉVÉNEMENT PHARE

SÉMINAIRE CONTRIBUTIF 2025

QUAND ET OÙ ?

/ 2 avril 2025 /

→ MOCA, Saint-Denis (bassins nord et est).

/ 3 avril 2025 /

Lycée Louis-Antoine Roussin, Saint-Louis (bassins ouest et sud).

PROGRAMME

☉ Matinée

→ Accueil des participants

→ Présentation de la démarche de recherche-action engagée avec le soutien du rectorat et de la Région

→ Restitution des résultats de la recherche conduite depuis 2023

→ Présentation de la démarche des tables de concertation

☉ Après-midi

→ Tables de concertations catégorielles (participants issus des mêmes milieux)

→ Restitution des travaux des tables de concertation pour nourrir la séquence mixte

→ Tables de concertation mixtes (même participants mais inter-catégorielles)

→ Restitution des travaux des tables de concertation mixtes

→ Restitution des travaux de la journée, recensement des pistes d'action et conclusions provisoires

/ 4 avril 2025 /

Synthèse régionale au MOCA, Saint-Denis (voir détails plus bas).

→ Exploitation des résultats et définition des lignes directrices d'un plan d'action pluriannuel pour développer la contribution des alliances éducatives à la persévérance scolaire des jeunes Réunionnais.

☉ Restitution

UNE DÉMARCHÉ COLLECTIVE & ENGAGÉE

→ L'équipe de recherche

☉ Thierry Berthet (LEST-CNRS)

☉ Frédérique Weixler (IGESR - Ministère de l'éducation nationale)

☉ Manon Boily (CEGEP Jonquière - Québec)

☉ Lucy Bell (Université Rennes 2)

☉ Luc Schmerber (Interreg Europe Policy Learning Platform)

☉ Mounayad Ali-Saadi (Université d'Aix-Marseille)

→ Les partenaires scientifiques

CNRS, Université de Nantes, Université d'Aix-Marseille, Université de La Réunion, CEGEP Jonquière, Interreg Europe Policy Learning Platform, Insee.

→ Les acteurs clés

Département, directeurs d'établissements, enseignants, familles, entreprises, élus, associations, jeunes, parents d'élèves, association de parents-d'élèves, etc.

☉ Pourquoi participer ?

→ Rejoignez un modèle d'intervention exemplaire pour bâtir l'avenir éducatif des jeunes Réunionnais.

→ Le vendredi 4 avril les organisateurs se retrouvent pour dessiner les lignes directrices d'un plan d'actions pluriannuel et pour développer la contribution des alliances éducatives à la persévérance scolaire des jeunes Réunionnais.

→ Une restitution par visioconférence auprès des participants des deux journées de séminaire sera organisée en fin de journée pour clôturer ces travaux.

Nous vous invitons à vous préinscrire

par mail aux adresses suivantes à la

Direction de l'éducation et de la vie lycéenne :

aurelie.amaye@cr-reunion.fr | alexandre.lieme@cr-reunion.fr

/ Fin des inscriptions le 28 février 2025 /

Veuillez nous transmettre, s'il vous plaît, la fiche de présentation de votre organisme ainsi qu'une liste détaillée de vos initiatives pour prévenir le décrochage scolaire et accompagner les jeunes qui ont abandonné le système scolaire.



SEMAINE ACADÉMIQUE DE LA PERSÉVÉRANCE SCOLAIRE

SÉMINAIRE CONTRIBUTIF

— 2, 3, 4 —

AVRIL 2025

Nout' tout' alon mèt la min pou fé réusi nout bann zanfan !
Chacun sa part pour la réussite de nos jeunes !



La Région Réunion
La région académique de La Réunion

Favoriser les alliances éducatives pour promouvoir
La persévérance scolaire à La Réunion



Semaine de la persévérance scolaire

UN SÉMINAIRE CONTRIBUTIF POUR RÉFLÉCHIR ENSEMBLE, PARTAGER DES EXPÉRIENCES, & CO-CONSTRUIRE UN PLAN D' ACTIONS AMBITIEUX

La persévérance scolaire est un enjeu crucial pour l'avenir des jeunes Réunionnais. Chaque année, près de 3 100 jeunes quittent le système éducatif sans diplôme, soulignant l'urgence de mobiliser tous les acteurs du territoire pour coconstruire des solutions durables.

"Comment favoriser les alliances éducatives pour promouvoir la persévérance scolaire à la Réunion ?"

Inspiré par des modèles de réussite internationale comme celui du Québec, ce séminaire contributif, qui se tiendra lors de la semaine de la persévérance, offre une opportunité pour réfléchir ensemble, partager des expériences, et bâtir un plan d'actions ambitieux.

Rejoignez-nous et devenez un acteur clé du changement en faveur de la réussite éducative de nos jeunes !



Contexte

🕒 Un défi majeur

3 100 jeunes décrocheurs par an à La Réunion (INSEE, 2024)*.

🕒 Questions identifiées lors d'un échange politique interrégional avec des partenaires européens (examen par les pairs) en novembre 2023**

- Manque de coordination entre acteurs.
- Absence d'évaluation des mesures.
- Nécessité de mobilisation des communautés locales pour un soutien collectif.

🕒 Faire de La Réunion un centre de recherche et développement et accueillir des experts locaux et nationaux pour réfléchir à des solutions novatrices dans le domaine de l'enseignement.

🕒 Mise en place d'une coopération internationale pour réfléchir à de nouvelles façons d'élaborer des politiques en maintenant une approche locale pour répondre aux défis du territoire et dans le but de créer une communauté d'apprentissage.

* <https://www.insee.fr/fr/statistiques/7764108>

** <https://www.interregeurope.eu/find-policy-solutions/expert-support-reports/early-school-leaving-and-integration-of-neets-into-the-labour-market-in-reunion-island>

UNE APPROCHE COLLABORATIVE innovante

Inspirée du Québec

Augmentation du taux de diplomation grâce à des actions concertées (de 70 % à 80 % en 15ans) ce qui a permis l'accès aux études supérieures à davantage de québécois et donc un avenir plus prometteur.

Objectif

Mobiliser tous les acteurs autour d'alliances éducatives pour coconstruire des solutions adaptées aux besoins des jeunes.

